

qu'il font ressortir lorsqu'il était en France m'ont décrit un homme hâbleur, et il semble que son épouse, Simone, une forte personnalité, ait sur lui une influence plus énervante qu'apaisante... »

Le drame japonais

« Il faut rétablir la hiérarchie des événements. Il y a d'abord eu un tremblement de terre d'une grande violence, puis un tsunami qui a balayé les côtes japonaises, une partie de leurs industries, dont des installations nucléaires, et on se retrouve aujourd'hui en France avec des interrogations sur nos propres installations nucléaires...

En tant que député de l'opposition, j'ai applaudi aux propositions du Premier ministre qui a annoncé un contrôle systématique de toutes nos centrales. Ce qui n'est d'ailleurs pas exceptionnel puisque l'Autorité de sûreté nucléaire réalise des contrôles régulièrement ; il n'y a que les cuves et le béton qu'on ne change pas.

J'ai été nommé récemment par le président de l'Assemblée nationale, Bernard Accoyer, en compagnie du sénateur UMP de la Haute-Marne Bruno Sido, pour rendre un rapport sur la sûreté du nucléaire en France et sur son avenir. Nous irons à Tokyo, puis peut-être aux alentours de la centrale de Fukushima afin de nous rendre compte. Le problème aujourd'hui, c'est que l'opérateur, TEPCO, ne



nous donne pas des renseignements satisfaisants. En tout cas, ici, en France, le Parlement entend jouer pleinement son rôle. »

Le débat sur la laïcité

« Il s'est passé cette semaine, en France, quelque chose de tout à fait exceptionnel. Les représentants de toutes les Églises installées dans notre pays ont fait une déclaration commune pour rendre hommage aux fondements de notre Républi-

que laïque. C'est-à-dire qu'à cent ans d'écart, ils ont rendu hommage à la loi sur la séparation de l'Église et de l'État.

À son adoption, cette loi avait été contestée, mais aujourd'hui plus personne ne veut y toucher. Et la France peut, sans honte, communiquer son modèle républicain, laïque. Alors qu'aux États-Unis, le président prête serment sur la Bible, par exemple, ou qu'en Grande-Bre-

tagne, l'hymne s'appelle *God Save The Queen* (*Que Dieu sauve la reine*).

Je pense que la volonté de l'UMP de ramener ce débat sur le devant alors que plus personne n'en parlait est déplacée. C'est une volonté des plus extrémistes de ce parti d'introduire un débat sur l'islamisme. Mais au bout du compte, le débat sera ramené à des proportions ridicules. »

Les candidatures aux primaires socialistes de François Hollande

« Je pense que Martine Aubry s'impose très naturellement dans son rôle de première secrétaire. Mais ici jusqu'ici, ceux qui s'étaient avancés étaient des personnalités plutôt discrètes, avec François Hollande nous avons maintenant un candidat de tout premier plan. Ne déduisez pas de ce que je dis que je soutiens François Hollande, ce ne serait pas exact. Mais j'ai de l'estime pour lui. Et il lance le processus. L'idée des primaires ne m'emballa pas mais maintenant, le coup est parti. Il faut le faire. Mais dans un climat cordial, apaisé. Et dans la discussion sur les idées, pas sur les personnalités. »

L'intervention en Libye

« La France et les autres pays ne pouvaient pas laisser Kadhafi massacrer son peuple, mais maintenant il faut trouver une solution rapide. Il ne faut pas que la Libye devienne notre Vietnam méditerranéen. Comme l'Afghanistan, dont on ne sortira jamais. Y rester ne sert à rien ! Heureusement que nous avons évité l'Irak. En Libye, il faut se dégager vite. »

Son week-end

« Je serai dans ma circonscription. Et si j'ai le temps, je continuerai la lecture d'une biographie de Churchill par François Kersaudy, qui me passionne. » ■